



# DéfensEToi rencontre les militaires de l'ENSOA

publié le 04/05/2023

---

## Rencontre avec les militaires de l'ENSOA

Le vendredi 13 janvier dans le cadre de DéfensEToi, nous sommes partis toute la journée à Saint-Maixent découvrir l'armée et l'École Nationale des Sous-Officiers d'Active (ENSOA).

A notre arrivée, nous sommes allés dans le musée de l'école. Nous y avons rencontré un colonel qui nous a fait visiter une salle du musée, le reste étant en travaux. Nous avons pu y découvrir les grades, la vie et les chants chantés à l'ENSOA. Nous avons ensuite vu la salle des reliquaires où les récompenses données aux soldats étaient exposées. Il n'y avait que 2 femmes sur 70 hommes. Ensuite le colonel nous a présenté à une femme sous-officier qui nous a guidé le reste de la journée.

En sortant du musée nous avons pris le mini bus pour nous diriger vers la place d'arme. Une présentation au drapeau était organisée sur l'esplanade juste devant. C'est à ce moment-là que les soldats se rendent vraiment compte qu'ils vont se battre pour leur pays. Les 150 soldats environ étaient tous extrêmement bien synchronisés et chantaient d'une même voix la Marseillaise. C'était très impressionnant.

Après cela, nous sommes rentrés dans le complexe militaire où nous avons mangé une ration. Nous l'avons fait chauffer à l'aide d'allume-feux. C'était spartiate et pas très bon.

Puis nous sommes partis car nous n'avons pas pu assister à la séance de tirs.

Simon et Alexandre